

*Pour te suivre à Ville-Marie
Madeleine de la Peltre
A Québec délaisse son toit,
Avec l'œuvre . . .*

Cet incident se rattache aux difficultés suscitées aux Fondateurs par le Gouvernement de Québec. L'Histoire a fait justice de ces pettesses, et il n'en reste qu'un témoignage irréfutable à l'honneur de Maisonneuve et de Jeanne Mance.

.....*d'Ailleboust et Boullongne
Dont l'hymen virginal . . .*

Louis d'Ailleboust de Coulonje avait épousé Barbe de Boullongne (prononcer Boulogne) et respectant le vœu de virginité qu'elle avait fait à Dieu dans son enfance, il vécut avec elle dans une parfaite continence. Il fut gouverneur du Canada après M. de Montmagny (1646-1650). Ses vertus, celles de sa femme et de sa belle-sœur méritaient plus qu'une mention passagère.

Les paysans d'Aunis et de Sologne.

C'est dans ces deux provinces que furent recrutés les premiers Montréalais.

*Olier, encore sous l'empreinte
Des clartés . . .*

M. Olier connut par révélation l'âme de Mlle Mance: « Je la voyais écrit-il, pleine de la lumière de Dieu. » Mémoires cités par Faillon — Mance, t. I, page 53.

*Tu consoles dans sa disgrâce
Chomedey . . .*

Sur la disgrâce de Maisonneuve, voir plus haut, chant II, dernière note. Jeanne Mance et Marguerite Bourgeois l'encouragèrent à supporter ce coup terrible.